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concurso da Mari-
nha para admissão ao 
Curso de Formação 
de Soldados Fuzileiros 
Navais, em 2025, terá 
a prova da primeira 
fase realizada no dia 

07 de maio. Ao todo, o certame oferece 
1.680 vagas, sendo 1.440 destinadas ao 
Centro de Instrução Almirante Milcía-
des Portela Alves (Ciampa), no Rio de 
Janeiro (RJ), e 240 ao Centro de Instru-
ção e Adestramento de Brasília (Ciab), 
na capital federal.
Para os aprovados, durante o período de 
formação, com duração média de 17 se-
manas, os recrutas receberão vencimen-
tos de R$ 1.303,90, além de benefícios 
como alimentação, uniforme, e assistên-
cias médico-odontológica, psicológica, 
social e religiosa. Após a formatura, já 
na condição de soldado fuzileiro naval, 
o salário inicial será de R$ 2.294,50.
Esse é o segundo concurso em que a 
Marinha permite a participação de mu-
lheres nos cursos para fuzileiros navais, 
reservando 240 vagas para elas, um au-
mento em relação às 96 do ano anterior.

PRÓXIMOS PASSOS
Composta por 50 questões de múltipla 
escolha abrangendo língua portuguesa 
e matemática, a avaliação objetiva será 
aplicada em 21 cidades distribuídas por 

O ministro de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, afirmou nesta segunda-feira, 15, que 
seu ministério monitora os possíveis impactos 
para o petróleo em razão das novas tensões nos 
conflitos do Oriente Médio. "É importante que 
estejamos atentos", disse o ministro ao destacar 
que, diante de crises internacionais, o Brasil 
sofre com impactos por restrições à produção 
e ou comercialização de petróleo.
O alerta foi ligado após a retaliação do Irã con-
tra Israel pelos assassinatos de seus generais 
em Damasco, Síria, com um ataque de mais de 
300 drones e mísseis. Por conta disso, o MME 
chamou uma reunião da Secretaria Nacional 

de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis, 
segundo informou Silveira.
O ministro disse, porém, que está esperançoso 
de que não os conflitos não escalem. "Como os 
conflitos estão em fase de ensaio e não temos 
elementos concretos que apontem caminho 
desastroso, quero crer que, diante de tantos de-
safios que vivem o mundo e problemas reais, 
que terão os grandes líderes mundiais respon-
sabilidade com o planeta", afirmou.
Sobre um cenário em que medidas sejam ne-
cessárias para reduzir os impactos de eventu-
al crise no setor de petróleo, Silveira lembrou 
que, no ano passado, a Petrobras mudou sua 

política de preços, o que deve auxiliar.
Sobre a reunião com a Secretaria de Petróleo, disse 
que um grupo de monitoramento irá instruir sobre 
possíveis medidas. "Para que possamos estar atentos 
e agindo de pronto com mecanismos que temos e 
respeitem a governança do setor privado", afirmou.
As declarações foram dadas a jornalistas após 
a participação do ministro na abertura da pri-
meira reunião presencial do Grupo de Trabalho 
(GT) de Transições Energéticas do G20, coorde-
nado pelo Ministério de Minas e Energia.
Os membros do GT debatem, neste momen-
to, sobre o acesso ao financiamento da tran-
sição energética.

AGU lança edital para 
cadastro reserva de 

estagiários, com bolsas de 
até R$ 1,1 mil

Concurso da Marinha com 1.680 vagas e salários 
de até R$ 2,3 mil tem data de prova divulgada

Período de formação dura, em média, 17 
semanas — Foto: Divulgação / Marinha

Teste de conhecimento para Curso de Formação de Soldados Fuzileiros Navais será 
realizado no dia 07 de maio
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todas as regiões do Brasil.
Após a etapa, os candidatos passarão ou-
tras provas eliminatórias, ainda sem crono-
grama definido, que incluem inspeção de 
saúde, teste de aptidão física abrangendo 
natação, corrida, flexão e abdominal, ava-
liação psicológica, e verificação de dados 
biográficos e documentos.
Após a formatura, já na condição de solda-
do fuzileiro naval, os militares cumprirão 
estágio inicial em unidades da Marinha 
distribuídas entre:
Rio de Janeiro (RJ); Brasília (DF); Rio 

Grande (RS); Belém (PA); Ladário (MS); 
Manaus (AM); Natal (RN); Salvador (BA);  
Iperó (SP).
CIDADES DE APLICAÇÃO DA PROVA 

OBJETIVA
Belém (PA); Brasília (DF); Florianópolis (SC); 
Fortaleza (CE); Foz do Iguaçu (PR); João 
Pessoa (PB); Ladário (MS); Maceió (AL); 
Manaus (AM); Natal (RN); Paranaguá (PR); 
Porto Alegre (RS); Recife (PE); Rio de Janeiro 
(RJ); Rio Grande (RS); Rio Novo (MG); Sal-
vador (BA); São Luís (MA); São Paulo (SP); 
Uruguaiana (RS); Vila Velha (ES).

A Advocacia-Geral da União (AGU) abriu 
um processo seletivo para formar um ca-
dastro reserva de estagiários. As vagas são 
para diferentes áreas de formação, de nível 
médio e superior, com atuação em várias ci-
dades do país. O estágio no órgão garante 
bolsa-auxílio de R$ 486,05 a R$ 1.125,69, 
além de auxílio-transporte.
Os estagiários selecionados atuarão nas ci-
dades de São Paulo e Guarulhos, em São 
Paulo; Joinville, Florianópolis, Criciúma, 
Chapecó e Blumenau, em Santa Catarina; 
Uruguaiana, Santo Ângelo, Santa Cruz Do 
Sul, Porto Alegre, Passo Fundo, e Novo 
Hamburgo, no Rio Grande do Sul; Niterói, 
no Rio de Janeiro; Maringá, Cascavel e 
Curitiba, no Paraná; Recife, em Pernambu-
co; Marabá, no Pará; Viçosa, Uberaba, Pato 
De Minas e Divinópolis, em Minas Gerais; 
Palmas, no Tocantins; e e Brasília.
As inscrições começam no próximo dia 
25 e terminam no dia 10 de maio, pelo 
site do Centro Integrado Empresa-Es-
cola (CIEE) (https://pp.ciee.org.br/vitri-
ne/12151/detalhe).
Podem se candidatar estudantes de ensino 
médio e de graduação das áreas de:
Comunicação Social - Jornalismo; Comu-
nicação Social - Publicidade e Propaganda; 
Design Gráfico; Direito; Economia; En-
genharia Cartográfica, Civil, de Agrimen-
sura, Elétrica, Mecânica, de Computação; 
Administração; Arquitetura e Urbanismo; 
Arquivologia; Ciências Contábeis; Ciên-
cias Políticas; Comunicação Organizacio-
nal; Comunicação Social - Cinema; Gestão 
Pública; Psicologia; Recursos Humanos; 
Relações Internacionais; Secretariado; In-
formática; Administração pública; Ciência 
da Computação; Tecnologia da Informação
Tecnologia em Análise e Desenvolvimento de 
Sistemas; Tecnologia em Sistemas para Internet.
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STF julga lei que permite contratação de 
parentes de autoridades a cargos políticos

Supremo Tribunal Federal 
(STF) vai começar a anali-
sar nesta quarta-feira, 17, 
a validade da contratação 
de parentes de autorida-
des em cargos políticos na 
administração pública. O 

julgamento é de um recurso sobre uma lei 
do município de Tupã, no interior paulista, 
que foi criada para abrigar a filha de um 
ex-prefeito em uma secretaria municipal.
A lei, sancionada pelo então prefeito Ma-
noel Gaspar (MDB) em 2013, permite 
que familiares do gestor municipal pos-
sam ser nomeados para o comando de se-
cretarias municipais. Na época, a norma 
favorecia a filha do prefeito, Maria Elisa 
Gaspar, permitindo que ela assumisse a 
Secretaria de Governo de Tupã.
Antes disso, a legislação municipal dei-
xava explícita a proibição de nomear 
parentes de até terceiro grau do prefeito 
para secretarias municipais.
Manoel Gaspar faleceu em 2021 e Maria Eli-
sa Gaspar atualmente é diretora de marke-
ting de uma empresa que comercializa de-
rivados de petróleo. O Estadão procurou a 
ex-secretária, mas não obteve retorno.
Logo após a sanção da lei, o Ministério Pú-
blico de São Paulo (MP-SP) contestou a nova 
norma no Tribunal de Justiça de São Paulo 
(TJ-SP). Segundo o órgão, a contratação de 
familiares para secretarias descumpre a Sú-
mula Vinculante 13 do STF. Publicada em 
2008, estabelece que a nomeação de parentes 

Simone Tebet garante que governo vai 'perseguir' déficit zero em 2025

Ministra do Planejamento e Orçamento, 
Simone Tebet. Fabio Rodrigues-Pozzebom/

AgênciaBrasil

A cobrança pelo cumprimento da lei que 
determina o pagamento do piso salarial 
dos professores pelos gestores municipais 
foi tema de uma audiência pública reali-
zada pela Comissão de Direitos Humanos 
(CDH) do Senado Federal nesta semana. 
A agenda foi solicitada por associações de 
professores municipais de 80 cidades gaú-
chas, que integram o movimento de valori-
zação da carreira do magistério municipal.
A legislação que define o piso salarial dos 
professores está prevista na Lei 11.738, de 
2008, porém, o reajuste não é automático, 
sendo necessário que os estados e municí-
pios oficializem o novo valor por meio de 
normas próprias.

DECLARAÇÕES
A secretária de finanças da Confederação 
Nacional dos Trabalhadores em Educação 
(CNTE), Rosilene Corrêa, enfatizou a ne-
cessidade de responsabilizar o Poder Execu-
tivo e discutir questões como carreira e estí-
mulos à ocupação docente entre os jovens.
Durante o debate, o senador Paulo Paim 
(PT-RS), organizador do encontro, ressal-
tou o reajuste anual do piso da educação 
básica, definido pelo Ministério da Edu-
cação (MEC) em janeiro, elevando o valor 
mínimo para R$ 4.580,57 em 2024. No 
entanto, Paim apontou que muitos prefei-
tos não cumprem, a legislação, enfatizan-
do a necessidade de garantir o direito dos 
professores e professoras em todo o país.

OUTRO LADO
Na virada do ano, o governo federal divul-
gou no Diário Oficial da União a atualiza-
ção do piso nacional do magistério. Ago-
ra, o salário-base dos educadores públicos 
em todo o país passa a ser R$ 4.580,57. 
Antes, era R$ 4.420,55.
No entanto, a Confederação Nacional de 
Municípios (CNM) argumentou que a defi-
nição do piso por meio de portarias é ilegal. 
A CNM destacou que o critério legal perdeu 
a eficácia devido a mudanças na legislação 
do Fundo de Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Educação (Fundeb).
Apesar do reajuste mais baixo em 2024, 
a CNM afirmou que o governo continua 
"cometendo ilegalidades, sustentando 
que o reajuste do piso nos últimos três 
anos ocorreu sem segurança jurídica".

Piso do magistério: 
audiência no Senado 
cobra pagamentos a 

professores de municípiosO

O relator do processo é o ministro Luiz Fux
Rosinei Coutinho/SCO/STF

até o terceiro grau para cargos de comissão ou 
confiança e funções gratificadas na adminis-
tração pública viola a Constituição Federal.
"A nomeação de cônjuge, companheiro ou 
parente em linha reta, colateral ou por afini-
dade, até o terceiro grau, inclusive, da auto-
ridade nomeante ou de servidor da mesma 
pessoa jurídica investido em cargo de dire-
ção, chefia ou assessoramento, para o exer-
cício de cargo em comissão ou de confiança 
ou, ainda, de função gratificada na adminis-
tração pública direta e indireta em qualquer 
dos Poderes da União, dos Estados, do Dis-
trito Federal e dos municípios, compreendi-
do o ajuste mediante designações recíprocas, 
viola a Constituição Federal", diz a súmula.

Inicialmente, o TJ-SP invalidou a norma, ao 
considerar que a contratação de parentes, 
mesmo em cargos políticos, pode configu-
rar nepotismo. Segundo o colegiado, a lei 
de Tupã foi uma "flexibilização casuística", 
incapaz de legitimar a nomeação para deter-
minados cargos da administração pública.
O município sustentou que a legislação 
somente sintetiza o entendimento do Su-
premo sobre o tema. A Corte estadual ex-
tinguiu a ação, alegando impossibilidade 
jurídica do pedido feito pelo MP-SP. O TJ-
-SP entendeu que a súmula do STF impede 
a prática de nepotismo, mas não apresenta 
veto sobre a nomeação de parente de au-
toridades para cargos de natureza política.

A ministra do Planejamento e Orçamen-
to, Simone Tebet, garantiu nesta terça-

-feira, 16, que o Brasil vai buscar o déficit 
zero no ano que vem, apesar da banda infe-
rior da meta de resultado primário garantir 
a possibilidade de um déficit de 0,25% do 
Produto Interno Bruto (PIB) nas contas 
públicas em 2025 "Queremos garantir que 
o Brasil nunca mais gaste além do que ar-
recada", reforçou a ministra, que concedeu 
nesta terça entrevista à 'GloboNews'.
Na avaliação de Tebet, o primeiro ano da 
administração do governo federal teve 
como foco o aumento de receita, em vis-
ta da necessidade de retomada de alguns 
programas sociais que,segundo ela, foram 
descontinuados pela antiga administração.
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Advogado de líder do PCC André do Rap é preso 
em operação contra fraudes em prefeituras

Polícia Federal prende homem por armazenamento 
e compartilhamento de imagens de abuso infantil

Polícia Militar e o Minis-
tério Público de São Pau-
lo prenderam nesta terça, 
16, o advogado Áureo 
Tupinambá de Oliveira 
Fausto Filho. Segundo a 
Promotoria, Tupinambá 

é um dos representantes, em ações na Jus-
tiça, do líder do PCC André do Rap. O ad-
vogado foi capturado na Operação Mudi-
tia, deflagrada pelos promotores do Gaeco 
(Grupo de Atuação Especial e Combate ao 
Crime Organizado) contra uma quadrilha 
ligada ao PCC, supostamente responsável 
por fraudes em licitações em contratos de 
R$ 200 milhões fechados com prefeituras e 
câmaras municipais do Estado.
A suspeita que recai sobre o advogado é a 
de envolvimento com servidores públicos e 
políticos para encaminhar desvios de recur-
sos públicos. A Operação Muditia prendeu 
outros 12 investigados, entre eles três vere-
adores: Flávio Batista de Souza (Ferraz de 
Vasconcelos), Luiz Carlos Alves Dias (Santa 
Isabel) e Ricardo Queixão (Cubatão).
André de Oliveira Macedo, o André do 
Rap, é um dos principais nomes da cúpu-
la do PCC. Ele está foragido desde 2020, 
quando foi solto por decisão do então mi-
nistro do Supremo Tribunal Federal Marco 
Aurélio Mello. Na época, o ministro Luiz 

Lucas Dantas do Nascimento, de 28 anos, mor-
reu após passar mal na festa de música eletrônica 
Terratronic, que aconteceu entre o último sába-
do (13) e domingo (14), em Guaratiba, na Zona 
Oeste. Segundo os organizadores do evento, "o 
rapaz deu entrada no posto médico debilitado" 
e foi levado para o Hospital Municipal Pedro II.
A festa Terratronic começou às 21h de sábado e 
terminou na manhã de domingo, quando Lucas 
precisou ser socorrido e levado para a unidade de 
saúde do evento. De acordo com a organização, 
no local, o jovem ainda apresentava sinais vitais 
e, por isso, foi encaminhado ao Hospital Pedro II.
Em nota, a Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS) comunicou que "a direção do hospital 
afirmou que o paciente não resistiu e veio a óbi-
to" na tarde de domingo.

Jovem morre após 
passar mal em festa 

de música eletrônica 
na Zona Oeste

Fux, então presidente do STF, cassou a de-
cisão de Marco Aurélio, mas o traficante 
não foi mais localizado pela polícia.
A Promotoria de São Paulo investiga o ad-
vogado de André do Rap por sua suposta li-
gação com esquema de fraudes em licitações 
para contratação de servidores terceirizados 
por prefeituras e câmaras municipais. São 
investigadas contratações nos municípios de 
Guarulhos, São Paulo, Ferraz de Vasconce-
los, Cubatão, Arujá, Santa Isabel, Poá, Jagua-
riúna, Guarujá, Sorocaba, Buri e Itatiba

Segundo o Ministério Público, algumas 
contratações ‘atendiam a interesse do PCC, 
que tinha influência na escolha dos ganha-
dores de licitações e reparte de valores ilici-
tamente auferidos’.
A apuração encontrou indícios de ‘corrup-
ção sistemática’ de agentes públicos e po-
líticos - secretários, procuradores munici-
pais, presidentes de câmaras de vereadores 
e pregoeiros. A investigação aponta, ainda, 
outros crimes, como fraudes documentais 
e lavagem de dinheiro.

A

Nas redes sociais, pessoas que estavam na festa 
comentaram sobre o episódio. "Ele apagou na 
piscina, deu teto nele", disse um homem. "Es-
tava na hora que tudo aconteceu. Minha única 
reação, após ver essa fatalidade, foi pegar mi-
nhas coisas e ir embora", pontou outro. "Eu vi 
quando tiraram ele da piscina. Estava todo roxo 
e com a boca branca", explicou uma internauta.
Procurada, a Polícia Civil informou que o caso 
foi registrado na 36ª DP (Santa Cruz) e enca-
minhado para a 43ª DP (Guaratiba), que dará 
prosseguimento às investigações. 
Em comunicado oficial, a equipe do festival esclare-
ceu que o "evento aconteceu com toda a documen-
tação necessária e exigida pelos órgãos públicos, 
atendendo todo o quantitativo de prestadores de ser-
viços, como guarda-vidas, brigadistas, posto médico, 
ambulância, médico, enfermeiro e seguranças".
Além disso, a organização também disse que está 
acompanhando o caso, ciente de que ainda não há 
o laudo do IML para confirmar a causa da morte: 
"É leviano realizar qualquer tipo de especulação".
"Neste momento de dor e tristeza, a equipe Ter-
ratronic se solidariza com a família e amigos de 
Lucas, e se coloca à disposição para prestar todo 
apoio", finalizou o comunicado.

Lucas Dantas do Nascimento, de 28 anos, 
chegou a ser levado para o Hospital Muni-

cipal Pedro II, mas não resistiu. Reprodução 
/ Redes sociais

Advogado Áureo Tupinambá de Oliveira 
Fausto Filho. Reprodução: redes sociais

A Polícia Federal prendeu um homem, na 
manhã desta terça-feira (16), pelo crime 

de armazenamento e compartilhamento de 
arquivos contendo cenas de abuso sexual in-
fantil. A prisão foi efetuada no momento em 
que o suspeito deixava o seu posto de serviço 
em um Centro de Eventos de um shopping da 
Barra da Tijuca, Zona Oeste do Rio.
A ação é decorrente da Operação Share, em comba-

te a crimes relacionados ao abuso sexual infantil. A 
primeira fase ocorreu no dia 27 de março deste ano.
Na ocasião, policiais federais cumpriram dois 
mandados de busca e apreensão nos bairros de 
Madureira e Campo Grande. Durante cumpri-
mento de um dos mandados, no endereço de 
Campo Grande, foi possível localizar o compu-
tador pessoal do investigado – preso nesta terça-
-feira –, de onde os policiais federais conseguiram 

extrair as provas que embasaram o pedido de pri-
são preventiva. O homem já havia sido condenado 
anteriormente pelo crime de armazenamento de 
mídias contendo abuso sexual infantil, em outu-
bro de 2018. Ele chegou a iniciar o cumprimento 
da pena em detenção, mas foi solto menos de um 
ano depois, em setembro de 2019.
A Operação Share tem abrangência nacional, 
com deflagrações em 21 estados, e teve sua ori-
gem em uma investigação voltada para comba-
ter os crimes de produção, armazenamento e 
distribuição de mídias contendo abuso sexual 
infantil no território brasileiro.
Os atos de adquirir, possuir ou armazenar foto-
grafias, vídeos ou qualquer tipo de registro de 
abuso sexual infantil são punidos com pena de 
reclusão de um a quatro anos, além de multa. Já 
a publicação, a divulgação e o compartilhamen-
to dessas imagens, com pena de reclusão de três 
a seis anos, além de multa. O preso será enca-
minhado ao sistema prisional do estado, onde 
permanecerá à disposição da Justiça.

Prisão do suspeito foi feita em um shopping 
na Barra da Tijuca, Zona Oeste

Reprodução
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Polícia investiga desaparecimento de casal
que entrou por engano na Cidade Alta

Polícia Civil investiga o 
desaparecimento do casal 
Lohana Miranda e Dariel-
son Azevedo Nunes, que 
teriam entrado por en-
gano na Cidade Alta, em 
Cordovil, na Zona Norte 

do Rio, no último sábado (13). Os dois são 
moradores de Duque de Caxias, na Baixada.
Segundo relatos nas redes sociais, eles esta-
riam a caminho do baile da Nova Holanda, 
no Complexo da Maré. Uma das versões, é 
de que o casal, que estava em uma motocicle-
ta, teria tentado fugir de uma blitz, quando 
entraram na comunidade. As circunstâncias, 
no entanto, ainda estão sendo investigadas.
Após três dias do desaparecimento, alguns 
amigos e familiares acreditam que eles pos-
sam ter sido pegos por traficantes do Com-
plexo de Israel, devido à guerra de facção.
Ainda nas redes sociais, um primo do jovem 

Um motociclista morreu após bater na 
traseira de um carro, na manhã desta 

terça-feira (16), na pista sentido Rio da Ro-
dovia Presidente Dutra, altura de Austin, 
em Nova Iguaçu, Baixada Fluminense. O 
acidente aconteceu por volta das 6h. Se-
gundo o Corpo de Bombeiros, a vítima foi 
identificada como André Vieira, 35 anos.
Por conta da gravidade da colisão, o corpo 
do motociclista foi lançado alguns metros 
à frente. Ele morreu ainda no local, antes 

da chegada das equipes de socorro. Um dos 
ocupantes que estava no carro, que não teve 
a identidade divulgada, também se feriu e 
foi atendido pela equipe da concessionária 
EcoRioMinas, que administra a via. 
Devido ao acidente, uma faixa da via preci-
sou ser interditada, causando congestiona-
mento. No início da tarde, todo o trecho já 
apresentava tráfego normal.
Ainda não há informações sobre a data e 
local de sepultamento de André.

Segundo relatos nas redes sociais, eles estariam a caminho do baile da Nova Holanda, no Complexo da Maré

Canella elogia ação da PM 
em bairro de Belford Roxo

Motociclista morre após colisão 
com carro na Dutra, sentido Rio

O deputado estadual Marcio Canella 
usou suas redes sociais para elogiar a 

ação conjunta da Polícia Militar no bair-
ro Parque dos Ferreiras em Belford Roxo 
com um saldo positivo de quatro indiví-
duos presos, três pistolas e duas granadas.
“Esse trabalho é muito importante. 
Não podemos deixar o crime orga-
nizado avançar no Estado. A institui-

ção se fará presente nesses momentos 
para coibir essas ações e garantir o di-
reito de ir e vir de nossa população.” 
Desabafou o deputado.
Marcio Canella também fez questão de 
destacar o papel do Governador do Rio 
de Janeiro, Claudio Castro e também do 
presidente da Assembléia Legislativa do 
Rio, Rodrigo Barcelar 

Motociclista bateu na traseira de carro na 
pista sentido Rio. Reprodução

Lohana Miranda e Darielson Azevedo Nunes 
entraram por engano na Cidade Alta

Reprodução

chegou a fazer uma publicação como se Da-
rielson já estivesse morto. "Acabaram com 
uma família, uma não, 2,3,4 diversas, a co-
vardia que fizeram e estão fazendo com ino-
centes por guerra de facção estão destruin-
do famílias, tiraram a vida de um mano 
novo, cheio de sonhos. Ele era trabalhador, 
pai de família, e foi morto por apenas entrar 
em uma comunidade rival", disse.
Segundo investigações, o Complexo de Is-
rael, formado pelas comunidades Parada 
de Lucas, Vigário Geral, Cidade Alta, Pica-
-Pau e Cinco Bocas, é dominado pelo Ter-
ceiro Comando Puro (TCP) e tem como 
principal liderança o traficante Álvaro Ma-
laquias Santa Rosa, o Peixão,
Até o momento, nenhum corpo foi encontra-
do na região. O caso foi registrado na 59ª DP 
(Duque de Caxias) e encaminhado para o se-
tor de Descoberta de Paradeiros da Delegacia 
de Homicídios da Baixada (DHBF).
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O

VLT contará com vagão exclusivo para mulheres; 
descumprimento pode gerar multa a passageiros

Concessionária tem 60 dias para se adequar. Espaço deve estar identificado visualmente e deve ser 
respeitado de segunda a sexta-feira, exceto em dias de feriado

VLT Carioca terá vagão 
exclusivo para mulheres. 
Assim como ocorrem em 
trens e metrôs no Rio de 
Janeiro, o espaço reserva-
do deve estar identificado 
e terá horário determina-

do. As regras foram publicadas no Diário 
Oficial do Município nesta terça-feira.
O vagão exclusivo para mulheres deverá cir-
cular obrigatoriamente nos horários das 6h 
às 10h e das 17h às 20h, de segunda a sex-
ta-feira, exceto em dias de feriado. Os usu-
ários que descumprirem a lei e utilizarem 
este vagão serão multados em R$ 50,00.
As mulheres devem poder informar ao 
condutor sobre a presença de homens atra-
vés de um dispositivo de comunicação no 
vagão exclusivo, determina a lei no terceiro 
artigo. Caso seja feita essa comunicação, 
o condutor deve acionar os seguranças da 

Os cariocas aproveitaram mais um dia de 
sol antes da frente fria atingir o Rio na 

noite desta quarta-feira (17), conforme previ-
são. De acordo com o Alerta Rio, o frio chega 
acompanhado de chuvas fracas a moderadas.
Nesta terça (16), a cidade amanheceu com 
o céu azul e máxima de 31°C — foi dia de 
mergulho, caminhada, corrida e lazer na 
Praia de Copacabana.
No entanto, na manhã desta quarta (17), o 
sol deve se esconder atrás das nuvens, apesar 
da temperatura continuar quente, variando 
entre a máxima de 36°C e mínima de 22°C. 
É a partir da noite e do início da manhã de 
quinta-feira (18) que os termômetros caem. A partir desta semana, o documento de identi-

dade deixará de ser obrigatório na avaliação 
da deficiência nas solicitações do Benefício de 
Prestação Continuada (BPC) para menores de 16 
anos de idade, em caso de ausência de documento 
oficial com foto. A certidão de nascimento poderá 
ser utilizada como documento de identificação.
Contudo, em qualquer circunstância, a iden-
tificação do menor para atendimento deve ser 
feita com documento original em bom estado 
de conservação. Essa medida visa simplificar 
o processo para famílias que buscam o BPC 
para seus filhos menores de 16 anos e enfren-
tam dificuldades com a obtenção de docu-

INSS: identidade deixa de ser obrigatória 
na perícia do BPC para menores de 16 anos

Frente fria chega no Rio a partir da 
noite desta quarta; confira previsão

mentos oficiais, segundo o Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS).

QUEM TEM DIREITO?
O Benefício de Prestação Continuada é 
uma assistência prevista pela legislação 
brasileira, destinada a idosos acima de 65 
anos e pessoas com deficiência em situação 
de vulnerabilidade social.
Para se qualificar, é necessário que o grupo fa-
miliar tenha uma renda mensal de até 25% do 
salário-mínimo por pessoa, o que equivale atu-
almente a R$ 353. Além disso, é preciso estar 
inscrito no Cadastro Único (CadÚnico), com 
informações atualizadas a cada dois anos.

A máxima de quinta está prevista em 
28°C, oito a menos que a do dia anterior, 
com previsão de "pancadas de chuva isola-
das a qualquer momento" e o céu variando 
entre nublado e encoberto. A mínima fica 
em 19°C, com ventos moderados.
O panorama para sexta-feira (19), 
ainda segundo o Alerta Rio, será de 
chuva fraca, que deve cair somente 
durante a madrugada, com o tempo 
permanecendo nublado.
Apesar da temperatura seguir amena, 
o sol deve voltar a aparecer no sábado 
(20), sem previsão de chuva em nenhum 
ponto da cidade.

próxima estação para solicitar a saída do 
passageiro que esteja desrespeitando a lei, 
com auxílio de força policial se necessário.
Para organizar o embarque, cabe à conces-
sionária a organização de filas nos terminais 
para o acesso exclusivo do público feminino.
O VLT — Veículo Leve Sobre Trilhos — 
conta, atualmente, com quatro linhas. A 
concessionária que o administra tem o pra-
zo de 60 dias para a adequação. O descum-
primento acarretará em multa diária no 
valor de R$ 1.000,00 (mil reais) à empresa.
A identificação visual do espaço é de res-
ponsabilidade do VLT, o qual pode optar 
por pintura externa ou envelopamento, na 
cor rosa, com dizeres “VLT - exclusivo para 
mulheres” nas partes laterais.
A lei é de autoria dos vereadores Áti-
la Nunes (PSD) e Rafael Aloisio Freitas 
(PSD) e foi sancionada pelo prefeito do 
Rio, Eduardo Paes.

Contudo, em qualquer circunstân-
cia, a identificação do menor para 

atendimento deve ser feita com 
documento original em bom estado 
de conservação — Foto: Divulgação

VLT Carioca opera com quatro linhas — 
Foto: Agência O Globo / Rebecca Alves

Cariocas aproveitaram a 
praia de Copacabana pela 

manhã desta terça (16)
Pedro Ivo / Agência O Dia
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O
Concurso dos Correios: quais são os cargos 
que serão abertos e requisitos pedidos

Cerca de 22% dos brasileiros têm conectividade

s Correios anunciaram 
os cargos que serão 
abertos em seu novo 
concurso público: agen-
te de Correios e analista 
de Correios. Enquanto 
a primeira posição pede 

apenas o ensino médio, a segunda requer 
nível superior de escolaridade. O núme-
ro de vagas está em definição.
No cargo de analista, a previsão é que o 
edital traga chances para as especialidades 
Advogado, Analista de Sistemas, Assisten-
te Social e Engenheiro. Isto é baseado na 
necessidade apontada pelos levantamentos 
iniciais da empresa.
A estatal já tinha divulgado anteriormente 
também um cronograma da seleção. O es-
quema prevê a contratação da banca e di-
vulgação do edital do concurso até meados 
de setembro deste ano, com contratações 
dos novos funcionários a serem realizadas 
já a partir de dezembro.

CONFIRA OS PASSOS:
Março a julho: planejamento do certame 
e processo licitatório para contratação da 
empresa especializada
Agosto: contratação da banca
Setembro: edital do concurso

As aulas presenciais da Universidade Federal 
Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ), em Seropé-
dica, na Baixada Fluminense, foram retomadas 
nesta terça-feira (16). As atividades ficaram 
suspensas por uma semana após um intenso 
tiroteio entre milicianos rivais que ocasionou 
na morte do estudante Bernardo Paraiso, de 24 
anos. Além do jovem, uma mulher e duas crian-
ças ficaram feridas. Na ocasião, a instituição de-
cretou três dias de luto. Segundo os alunos, o 
medo e a insegurança fizeram com que as car-
teiras ficassem vazias.
Para eles, a rotina de terror na região não é no-
vidade e nenhuma medida foi tomada para ga-
rantir a segurança dos estudantes, funcionários 
e professores. “Tá todo muito bem receoso de 
voltar e a verdade é que precisa reforçar a se-
gurança porque não adianta adiar as aulas e a 
gente voltar sem segurança, até dentro do cam-
pus mesmo estava tendo muito assalto. Hoje o 
ônibus estava vazio, as salas vazias, teve gente 
que largou o estágio e trancou o período. Isso 
é muito triste, foi um choque porque como foi 
com o Bernardo, podia ser eu”, ressaltou a aluna 
de Farmácia, Melissa Boaventura, de 21 anos.

Alunos da UFRRJ 
voltam às aulas: 

‘Clima muito pesado’

Outros 33% da população estão no 
nível mais baixo do índice que mede a 
conectividade significativa no país (de 
0 a 2 pontos) e 24% ocupam a faixa de 
3 a 4 pontos — Foto: Marcelo Camar-

go/Agência Brasil

Dezembro: início das contratações
De acordo com o órgão, os prazos pre-
vistos atendem a "ritos legais" e a em-
presa irá trabalhar para reduzi-los, 
"sempre que possível".
"Realizar o concurso público é um dos 

compromissos assumidos pela atual gestão 
da empresa, como medida de fortalecimen-
to da estatal, que foi retirada da lista de pri-
vatizações pelo Presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva em seu primeiro dia de governo", 
ressaltou os Correios, em nota.

Apenas 22% dos brasileiros com mais de 
10 anos de idade têm condições satisfa-

tórias de conectividade, apesar de o acesso 
à internet estar perto da universalização no 
país. Outros 33% da população estão no ní-
vel mais baixo do índice que mede a conec-
tividade significativa no país (de 0 a 2 pon-
tos) e 24% ocupam a faixa de 3 a 4 pontos. 
Os índices são mais baixos entre pretos e 
pardos, nas classes D e E, nas regiões Norte 
e Nordeste e nas cidades menores.
Os dados estão no estudo inédito Conec-

tividade Significativa: propostas para me-
dição e o retrato da população no Brasil, 
lançado nesta terça-feira (dia 16) pelo 
Núcleo de Informação e Coordenação 
do Ponto BR (NIC.br), braço executivo 
do Comitê Gestor da Internet no Brasil 
(CGI.br). O estudo mediu a qualidade 
e efetividade do acesso da população às 
tecnologias digitais a partir de variáveis 
como custo da conexão, uso diversificado 
de dispositivos, tipo e velocidade de cone-
xão e frequência de uso da internet. Com 

informações da Agência Brasil.
A partir dessas variáveis, foram estabeleci-
dos diferentes níveis de conectividade sig-
nificativa, o que resultou numa escala de 0 
a 9, na qual o score zero indica ausência de 
todas as características aferidas, enquanto 
o nove denota a presença de todas elas.
Apesar de 84% da população do Brasil já 
ser usuária de internet, as condições desse 
acesso são bastante desiguais.

RAÇA, CLASSE SOCIAL E REGIÃO
A análise dos dados com base na autode-
claração de cor ou raça dos participantes 
mostra que, entre os brancos, 32% estão na 
faixa mais alta de conectividade significati-
va (score entre 7 e 9). Já entre pretos e par-
dos, a porcentagem cai para 18%.
A distância também é verificada na com-
paração entre estratos sociais. Na classe 
A, a maioria (83%) está na melhor faixa 
de pontuação e apenas 1%, na pior. Por 
outro lado, entre as pessoas nas classes D 
e E, apenas 1% delas está na melhor faixa 
e a maioria (64%), na pior.

Unidade dos Correios no Rio de Janeiro 
— Foto: Fábio Rossi

A decisão pela volta das atividades presenciais foi 
tomada no último sábado (13) em reunião rea-
lizada por representantes do administrativo da 
instituição. Através das redes sociais, a UFRRJ 
explicou que foi constatada a necessidade de se 
estabelecer um momento de transição em face à 
complexidade e delicadeza do cenário ocorrido. 
Por isso, foi determinada a suspensão de provas 
até sexta-feira (19) e a flexibilização das faltas. Se-
gundo a instituição, os materiais apresentados em 
sala serão disponibilizados aos alunos que, even-
tualmente, não conseguirem retornar.
Com o objetivo de melhorar a segurança e a or-
ganização do tráfego no campus, a UFRRJ imple-
mentou novas medidas de controle de acesso. Uma 
delas é a distribuição de adesivos plásticos nume-
rados para identificar os veículos que acessam a 
instituição. A outra medida é em relação ao uso das 
faixas de acesso. A partir desta terça-feira (16), a fai-
xa de entrada à direita é destinada exclusivamente à 
ônibus, ambulâncias, veículos de segurança e carros 
cadastrados. Já a da esquerda é para os veículos que 
não estão cadastrados na UFRRJ. 



8 Quarta-feira 17 de abril de 2024

WWW.JORNALPOVO.COM.BRJORNALPOVOONLINE

GERAL

Mercado Livre, empresa 
voltada ao comércio ele-
trônico, anunciou R$ 23 
bilhões em investimentos 
nas operações planejadas 
para o Brasil este ano. O 
número foi apresentado 

pelo CEO da empresa, Fernando Yunes, 
ao presidente Luiz Inácio Lula da Silva, 
durante a reunião realizada nesta segunda-
-feira, 15, no Palácio do Planalto.
A expectativa é de que o quadro da empre-
sa no país chegue a 30 mil funcionários, 
caso se concretize a expectativa de mais de 
6,5 mil este ano. Lula usou as redes sociais 
para repassar os números apresentados du-
rante a reunião com Yunes.
“Recebi, no Palácio do Planalto, o CEO do 
Mercado Livre no Brasil, Fernando Yunes, 
ao lado de ministros do governo. No en-
contro, Yunes anunciou a contratação de 
mais de 6,5 mil pessoas no Brasil, chegan-
do a um quadro total de quase 30 mil fun-
cionários”, postou Lula no X.
“Além de gerar empregos, o Mercado Livre 

Parceria com UFF leva 
educação alimentar 

à escola vocacionada 
socioambiental

Dia Mundial do Empreendedorismo: conheça as vantagens 
da venda direta para começar seu próprio negócio

O

Ter uma ideia para investir e vontade de 
empreender são fatores-chave que per-

mitem que milhões de pessoas em todo o 
mundo tenham o seu próprio negócio. Isto 
não só gera renda, mas também impulsio-
na a economia dos países. E com o objetivo 
de destacar as oportunidades que existem 
para quem quer iniciar sua própria empre-
sa, o dia 16 de abril foi declarado como o 

Mercado Livre fará investimento 
de  R$ 23 bilhões no Brasil

 A Prefeitura de Barra Mansa, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Educação, promoveu, na segunda-
-feira (15), um encontro com repre-
sentantes da Universidade Federal 
Fluminense (UFF) – campus de Volta 
Redonda, com o intuito de abordar 
e estimular a educação alimentar, de 
forma a beneficiar a comunidade es-
colar e moradores ao redor.
A reunião, que contou com a pre-
sença da vice-prefeita e secretária de 
Educação, Fátima Lima, foi realizada 
no Centro de Educação Integrada 
(CEI) Saturnina de Carvalho e Vieira 
da Silva, no Centro. Além de Fátima, 
também compareceram a diretora 
pedagógica da Escola Municipal So-
cioambiental Gelson Silvino, Bruna 
de Oliveira Neves, o assessor pedagó-
gico da Secretaria de Educação, Lucas 
Peres, e membros da Universidade 
Federal Fluminense.
Na ocasião foram alinhados temas 
que buscarão elevar e qualificar 
ainda mais o ensino implantado na 
Escola Vocacionada Socioambien-
tal. A diretora, Bruna Oliveira, des-
tacou como a escola buscará desen-
volver o projeto 'Horta do Amanhã' 
e qual sua funcionalidade.
“Daremos a oportunidade dos alunos 
se aprofundarem em como cultivar 
e manter uma horta, já que buscare-
mos gerar uma renda mínima com 
o que será cultivado na futura hor-
ta. Através destas ações, visamos fo-
mentar o microempreendedorismo 
e, ao mesmo tempo, passar para eles 
a importância da terra”, frisou Bruna, 
comunicando ainda que a introdução 
e alimentação saudável serão incenti-
vados com a Horta do Amanhã.
O projeto está entre os 20 nacionais 
do ‘Programa Especial BIC: Escre-
vendo o Futuro. Juntos!’ e também 
é semifinalista na categoria ‘Prê-
mio Alimentação em Foco 2024’, da 
Fundação Cargill.

Lula se reuniu com o presidente do Mercado 
Livre, Fernando Yunes
Ricardo Stuckert/PR

Setor é considerado próspero por especialis-
tas. Reprodução

vai investir R$ 23 bilhões em operações no 
nosso país só em 2024, o maior número 
da história da empresa, que investiu R$ 1 
bilhão em 2018. Com esse aporte, crescem 

os empregos, cresce a economia e cresce o 
poder de compra dos brasileiros. Contem 
com o governo federal”, complementou o 
presidente.

Dia Mundial do Empreendedorismo. Afi-
nal, empreender é uma realidade crescente, 
como mostram os dados do MarkingBlog: 
em 2023, havia aproximadamente 594 mi-
lhões de empreendedores no mundo, re-
forçando a importância e o impacto global 
desse fenômeno.
Um reflexo dessa tendência pode ser visto 
no setor de vendas diretas, que se adapta 

constantemente às exigências e tendências 
globais. Segundo dados da Federação Glo-
bal de Venda Direta (WFDSA), na região 
da América Central e do Sul, a indústria 
observou um crescimento de 2,5%, com 
destaque para a categoria de bem-estar, 
que cresceu 30% em comparação aos de-
mais, evidenciando o setor como próspero 
para empreendedores inovadores em uma 
economia em constante mudança.
Da mesma forma, um novo estudo da 
Ipsos realizado entre empreendedores 
do setor de vendas diretas pela Seldia 
(The European Direct Selling Associa-
tion ou Associação Europeia de Venda 
Direta, em português) revelou que este 
modelo de negócio pode ser uma das 
opções profissionais mais felizes para 
quem está começando no mundo do 
empreendedorismo.
Segundo Jordan Rizetto, vice-presidente 
de Marketing para América Central e do 
Sul da Herbalife, é importante iniciar um 
negócio estabelecendo metas claras, men-
suráveis e alcançáveis no curto e médio 
prazo. "O lucro dependerá do trabalho, 
esforço e dedicação ao negócio".
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Nilópolis sedia Encontro Regional 
Baixada de Conselheiros Tutelares

Volta Redonda é a 
cidade que mais aplica 

vacina contra a gripe 
no sul fluminense

ela primeira vez, a cidade 
de Nilópolis sediou o III 
Encontro Regional Baixa-
da Fluminense da Asso-
ciaçao dos Conselheiros 
Tutelares do Estado do 
Rio de Janeiro (ACTERJ). 

A OAB Nilópolis recebeu os conselhei-
ros, ex-conselheiros tutelares e membros 
da equipe técnica da rede de proteção de 
crianças e adolescentes de diversos municí-
pios da região, no sábado (13/4).
O tema do evento foi ”As distorções das 
atribuições do Conselho Tutelar". A pales-
tra ficou por conta de Ana Rosa, conselhei-
ra tutelar de São João de Meriti, que falou 
das atribuições e distorções do Conselho 
Tutelar, as alterações do Estatuto da Crian-
ça e do Adolescente e casos geralmente di-

tos pelo senso comum.
“O Conselho Tutelar não é o’ bicho papão’, 
não é policia de criança, não é médico para 
dar alta, não faz abordagem social nas ruas, 
pois esta é a atribuição do CREAS. Precisa-
mos cada vez mais comunicar a população 
as nossas verdadeiras atribuições”, afirmou 
a palestrante Ana Rosa.
A primeira mesa foi ocupada pelas autori-
dades presentes: Cezar Renato, superinten-
dente da Criança e do Adolescente e mem-
bro do Conselho Municipal da Criança e 
do Adolescente de Nilópolis (CMDCA), 
Marcelo Bigossi, subsecretário de Segu-
rança Pública, Everline Lima, secretária de 
Desenvolvimento Social e André Roberto, 
conselheiro tutelar de Nilópolis.
O representante de Nilópolis saudou a to-
dos os presentes e reafirmou o compromis-

so do Conselho Tutelar de zelar pelo cum-
primento dos direitos de todas as crianças e 
adolescentes.
O evento iniciou com a acolhida dos par-
ticipantes e um coffee break. Na abertura, 
Elaine Santana, conselheira tutelar de Niló-
polis, convocou a todos para um minuto de 
silêncio em homenagem a conselheira tute-
lar Ângela Costa, que atuou por muitos anos 
na cidade e faleceu no dia 6 de abril de 2024.
Sívilia Batista, conselheira tutelar de Duque 
de Caxias e atual presidente da ACTERJ 
encerrou a cerimônia agradecendo a ótima 
parceria com a Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Social de Duque de Caxias.
O Conselho Tutelar de Nilópolis funciona de 
segunda a sexta das 9h às 18h na R. Pedro Ál-
vares Cabral , 61 – Centro – Nilópolis. Conta-
to: (21) 98177- 6276 (Plantão 24 horas)

Volta Redonda é o município que mais 
imunizou contra a Influenza (gripe) no sul 
fluminense. O número de doses de vacinas 
aplicadas é de 21.098, resultado que coloca 
a cidade em quinto lugar no estado do Rio 
de Janeiro, atrás apenas da capital, Rio de Ja-
neiro, de São Gonçalo, Niterói e Nova Igua-
çu. Os dados são da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-RJ) e do Ministério da Saúde.
A Secretaria Municipal de Saúde (SMS) 
seguiu o calendário nacional e antecipou 
o início da vacinação em mais de um mês, 
conforme recomendado pelo Ministério 
da Saúde. Volta Redonda começou a imu-
nização contra gripe no dia 23 de março 
para grupos específicos e, nesta semana, 
ampliou o público para todas as pessoas a 
partir de seis meses de idade.
“A campanha de vacinação contra a gripe 
está com uma grande adesão em Volta Re-
donda. E a Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS) adotou estratégias para facilitar o aces-
so da população às doses. Estamos mantendo 
unidades da Atenção Primária à Saúde aber-

Autoridades de segurança pública do estado se 
reuniram, na manhã desta terça-feira (16), na 

sede do CISPBAF - Consórcio Intermunicipal 
de Segurança Pública da Baixada Fluminense, 
em Duque de Caxias, para apresentar um balan-
ço e avaliar os índices de violência registrados 
na região. O evento aconteceu no auditório do 
Centro Integrado de Comando e Controle da 
Baixada Fluminense (CICC-BF) e contou com 
a presença de autoridades de segurança e de au-
toridades públicas, entre elas o prefeito Wilson 
Reis, presidente do CISPBAF, delegados de polí-
cia e comandantes de batalhões.
Na ocasião, foram inauguradas as novas insta-
lações do 3° DPA – Departamento de Polícia de 
Área da Polícia Civil, que vai funcionar no térreo 

da sede do CISPBAF, na Avenida Brigadeiro Lima 
e Silva, n° 1189, no bairro 25 de Agosto. Também  
foram entregues duas viaturas para o patrulha-
mento preventivo e proteção ambiental da Guarda 
Municipal. O ex-prefeito Washington Reis, funda-
dor do CISPBAF e secretário de estado de Trans-
porte e Mobilidade Urbana, foi homenageado jun-
to com o prefeito Wilson Reis e outras autoridades.
O secretário municipal de Segurança e diretor 
operacional do CISPBAF, Dhiego Berg, destacou 
os avanços na área de segurança após a implanta-
ção do CISPBAF na Baixada Fluminense, princi-
palmente em Duque de Caxias, onde foram insta-
ladas 320 câmeras de monitoramento, sendo 135 
com inteligência artificial. Ele também frisou que 
o trabalho integrado entre as forças de segurança e 

o monitoramento por câmeras possibilitou a pri-
são de criminosos que agiam em Duque de Caxias, 
em assaltos, furtos e roubos de cargas, entre outros 
delitos, atuando na solução de 134 inquéritos poli-
ciais nos últimos 12 meses. 
A Polícia Rodoviária Federal foi representada 
pelo superintendente executivo Rafael Pinto Al-
vim, que destacou a importância do CISPBAF 
para a população da Baixada Fluminense, sa-
lientando que a troca de informações entre as 
instituições é fundamental para a redução dos 
índices de criminalidade. A Polícia Civil foi 
representada pelo diretor do 3° DPA, delegado 
Geraldo Assed, e a Polícia Militar pelo tenen-
te-coronel André Ayres, subcomandante do 3º 
Comando de Policiamento de Área – CPA.

Autoridades de segurança da Baixada Fluminense 
apresentam índices de violência no CISPBAF

tas nos finais de semana e, somente no mês 
de abril, teremos dois Dias D de Vacinação: 
o primeiro aconteceu no último sábado (13) 
e o outro será no próximo dia 27. Além dis-
so, temos unidades básicas funcionando em 
horário estendido de segunda a sexta-feira”, 
falou a coordenadora da Atenção Primária à 
Saúde, Vanessa Huguenin.
Vacinação em todas as unidades de saúde
A vacinação contra a gripe em Volta Re-
donda ocorre em todas as 46 unidades bá-
sicas de saúde do município de segunda a 
sexta-feira. Sendo que as UBSFs (Unidades 
Básicas de Saúde da Família) Siderlândia, 
Vila Rica/Tiradentes, Açude 1, Santo Agos-
tinho e Volta Grande funcionam em ho-
rário estendido, das 7h às 19h. As demais 
unidades atendem das 7h às 17h.
A vacina utilizada é a trivalente – ou seja, 
que apresenta três tipos de cepas de vírus 
em combinação, protegendo contra os 
principais vírus em circulação. A vacinação 
seguirá até o dia 31 de maio.
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Prefeitura e Ministério dos Direitos Humanos 
debatem desapropriação da Casa da Morte

a última semana, a Pre-
feitura de Petrópolis e o 
Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidada-
nia realizaram um reu-
nião com o propósito de 
debater a ação de desa-

propriação da "Casa da Morte", no Caxam-
bu. O objetivo é que município e o minis-
tério pactuem um convênio que viabilize 
verbas para a desapropriação do imóvel e 
a criação de um memorial.
A Casa da Morte é apontada como um equi-
pamento usado durante o período da Ditadu-
ra Militar no país (1964 a 1985), para tortura 
e morte de presos políticos. Ela funcionava 
na Rua Arthur Barbosa, 50, no Caxambu.
“Em 3 meses de reuniões e ações concretas, 
avançamos muito. Vontade política é tudo. 
O governo Rubens Bomtempo, diversas 
entidades da sociedade civil e o Ministé-
rio dos Direitos Humanos querem, de fato, 
transformar aquela casa em um memorial 
de Liberdade, Verdade e Justiça, para a pre-
servação da democracia e dos direitos hu-
manos em nosso país e no mundo”, disse o 
secretário Marcus São Thiago.

AÇÃO DE DESAPROPRIAÇÃO
Em janeiro, a Prefeitura protocolou, na 4ª 

A Associação Indígena do Bracuí e o Movi-
mento Baía Viva realizaram na Aldeia Sapukai, 
Bracuí, em Angra dos Reis na costa verde, o 4º 
Mutirão Agroflorestal Comunitário, com obje-
tivo de reflorestamento, segurança alimentar e 
a justiça climática nos territórios indígenas e de 
comunidades tradicionais.
O evento, que contou com grande adesão da co-
munidade local, teve ações como oficina de me-
liponicultura (produção de mel orgânico), in-
cluindo a montagem das caixas de abelhas (sem 
ferrão) pela comunidade; restauração ecológica 
da Mata Atlântica; plantio de árvores frutíferas 
e de alimentos saudáveis, visando à segurança 

No fim do último mês foi realizada, a se-
gunda formação de mediadores da edu-

cação especial, promovida pela Secretaria 
de Educação, com o tema "Sensibilização 
e Inclusão da Pessoa com Deficiência". O 
evento ocorreu no laboratório de Enferma-
gem e Semiologia da Faculdade Univértix, 

ANGRA DOS REIS

Aldeia Sapukai em 
Angra recebe mutirão 

Agroflorestal

Prefeitura de Três Rios realiza formação 
de mediadores da educação especial

Reunião foi realizada na última semana em 
Petrópolis.Foto: Divulgação/PMP

Formação contou com diversas pessoas.
Foto: Divulgação/PMTR

Vara Cível de Petrópolis, ação de desapro-
priação do imóvel.
Com a desapropriação e o apoio do Mi-
nistério Público Federal e do Ministério 
dos Direitos Humanos, a Prefeitura buscar 
criar no local o Memorial de Liberdade, 
Verdade e Justiça, com o objetivo de pre-
servação e reparação da história, para que 

crimes como os que ocorreram no período 
da Ditadura Militar nunca mais ocorram.
A intenção da Prefeitura é que a UFF (Uni-
versidade Federal Fluminense) assuma a 
gestão do Memorial a ser criado, para que 
ele seja gerido de forma autônoma, pela 
Universidade e a sociedade civil, indepen-
dentemente de governos.

N

instituição parceira do município na reali-
zação do workshop.
Os mediadores tiveram acesso a conhe-
cimentos técnicos e pedagógicos para o 
melhor atendimento aos alunos com Ne-
cessidades Educativas Especiais (NEEs), da 
Rede Municipal de Ensino. A Secretaria de 

Educação conta com mais de 100 media-
dores no acompanhamento educacional 
dos alunos com NEEs, ao longo das 37 es-
colas públicas do município.
As formações acontecem uma vez no mês 
e abordam conteúdos e estratégias para o 
atendimento aos alunos com deficiência ou 
necessidades educativas especiais.
O curso foi ministrado pela servidora 
Amanda Sarkis Moor Santos Xavier, que 
é doutoranda em Enfermagem; Mestre em 
Saúde da Criança e Adolescente; Coorde-
nadora de Planejamento da Secretaria de 
Saúde e Coordenadora do Curso de Enfer-
magem da Univértix.

OPORTUNIDADE DE ESTÁGIO NA 
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO

A Secretaria de Educação de Três Rios está 
cadastrando currículos para estagiários na 
área da Educação, através do e-mail : ca-
peeduespecial@gmail.com.

alimentar e nutricional; e educação ambiental 
de base comunitária e sobre justiça climática.
A Prefeitura contribuiu, através das secretarias 
de Agricultura, Aquicultura e Pesca, e de De-
senvolvimento Social e Promoção da Cidadania, 
com fornecimento de sementes e mudas, mate-
riais para plantio (bandejas, saquinhos porta-en-
xerto e tubetes), auxílio no plantio, transporte de 
material e assistência técnica. O mutirão contou 
ainda com o apoio do Fundo Casa Socioambien-
tal e da Fundação Oswaldo Cruz.
Angra dos Reis - A Associação Indígena do 
Bracuí e o Movimento Baía Viva realizaram na 
Aldeia Sapukai, Bracuí, em Angra dos Reis na 
costa verde, o 4º Mutirão Agroflorestal Comu-
nitário, com objetivo de reflorestamento, segu-
rança alimentar e a justiça climática nos terri-
tórios indígenas e de comunidades tradicionais.
O evento, que contou com grande adesão da co-
munidade local, teve ações como oficina de me-
liponicultura (produção de mel orgânico), in-
cluindo a montagem das caixas de abelhas (sem 
ferrão) pela comunidade; restauração ecológica 
da Mata Atlântica; plantio de árvores frutíferas 
e de alimentos saudáveis, visando à segurança 
alimentar e nutricional; e educação ambiental 
de base comunitária e sobre justiça climática.
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Carnaval 2025: Escola de Samba Beija-Flor de Nilópolis 
contrata três enredistas para auxiliar carnavalesco

Madureira Shopping realiza Baile Dançante com 
Dona Helô, edição especial de aniversário

"Enfermeiro Sincero" no 
Multiplan Hall, nesta sexta!

Orquestra Violões do Forte de Copacabana e Shalom se 
apresenta em Madureira na Arena Carioca Fernando Torres

Sucesso na internet, “Enfermeiro Sincero” se 
apresenta nesta sexta-feira (19), a partir das 

20h, no Multiplan Hall, no ParkJacarepaguá.
Prepare-se para rir até não poder mais! A Risata 
Produções tem o orgulho de apresentar "Entre Se-
ringas e Risos", o mais novo show do Enfermeiro 
Sincero. Com uma mistura perfeita de humor e 
realidade cotidiana, esse espetáculo promete ser a 
dose certa de diversão que você precisa!
No seu segundo show, o Enfermeiro Sincero 
compartilha não apenas as aventuras hilárias 
dos plantões hospitalares, mas também peripé-
cias de sua vida fora dos hospitais. Esqueça as 
apresentações tradicionais de comédia - "Entre 
Seringas e Risos" é uma experiência única, cheia 
de piadas novas, histórias inesperadas e quadros 
totalmente originais.
Conhecido por seu humor sincero e direto, o 

Enfermeiro Sincero garante um 
espetáculo repleto de risadas e 

momentos leves. Ve-
nha se divertir e 

desfrutar de uma noite repleta de gargalhadas e 
boa companhia!
Para mais informações entre em contato com a 
bilheteria do Multiplan Hall pelo telefone 3030-
9970.. Atendimento de terça a sábado das 13h às 
21h e aos domingos das 13h às 20h.
"Enfermeiro Sincero" no Multiplan Hall !
Dia: 19 de abril (6ª feira)
Horário: 20h (Horário de abertura 1h antes do 
espetáculo)

Local: Multiplan Hall 
Endereço: ParkJaca-

repaguá - Estrada 
de Jacarepaguá, 
6069, Rio de Ja-
neiro - RJ
Valores: Ingres-

sos entre R$ 40,00 
e R$140,00

Classificação: Livre
Duração aproximada: 

80 minutos
Capacidade limitada: Capa-
cidade para 500 lugares*

Mais informações:  bile-
to.sympla.com.br

Nesta sexta, 19 de abril, às 14h, a Orquestra 
Violões do Forte de Copacabana e Shalom 

se apresenta no espaço Arena Carioca Fer-
nando Torres - Rua Bernardino de Andrade, 
número 200, Parque de Madureira. A entrada 
é franca e os lugares serão ocupados por or-
dem de chegada. Além dos violões, a Violões 
do Forte de Copacabana e Shalom reúne ins-
trumentos como clarineta, flauta transversa, 
saxofone, trompete, trombone, teclado, per-
cussão e bateria. Os jovens são convidados a 
apresentar sucessos do repertório tradicional 
da MPB, muito conhecido pelo público, assim 
como canções belíssimas de grandes nomes da 
nossa música, porém não tão conhecidas pelo 
grande público. Esta apresentação é parte de 
um circuito de eventos que a Orquestra vem 
realizando fora do Forte de Copacabana e que 
já passou por locais como o Theatro Munici-
pal de Niterói e Theatro Municipal do Rio de 
Janeiro. O projeto é idealizado pelo Instituto 
Rudá, e conta como mantenedores o Grupo 
Shalom e a CNOOC – PETROLEUM BRASIL, 
Já os patrocinadores são a ONS-Sistema Na-
cional do Sistema Elétrico e a Tijoá Energia.
Criada pelo Instituto Rudá, organização es-
pecializada em gestão de orquestras, e com 
idealização da produtora e empresária Márcia 
Melchior, a Orquestra Violões do Forte de Co-
pacabana é formada por 28 jovens que possuem 
de 13 a 21 anos, alunos da rede pública de en-
sino. Os componentes ensaiam uma vez por 
semana no Forte de Copacabana e ainda con-

Sambistas de Nilópolis informam ao POVO 
que a Beija-Flor anunciou a chegada de três 
novos nomes para compor a equipe do Carna-
val de 2025. Os artistas são Bianca Behrends, 
Vivian Caroline Pereira e Guilherme Niegro. 
Eles atuarão como enredistas, auxiliando o 
carnavalesco João Vitor Araújo na elabora-
ção do desfile em homenagem a Laíla. Bianca 
tem formação em Ciências Sociais e especia-
lização pela UFF; Vivian é pesquisadora e 
professora, na área de Educação das Relações 

Étnico-Raciais, é Fundadora do Quilombo do 
Samba, trabalha com pesquisa de casais de 
mestre-sala e porta-bandeira e ainda na pro-
moção da educação afro-referenciada atra-
vés das escolas de samba. O trio conta com 
Guilherme Niegro, mestrando em Relações 
Étnico-Raciais e fundador da página Quilom-
bo do Samba. Niegro não nega pra ninguém: 
"carrego comigo um vínculo afetivo com a 
Beija-Flor de Nilópolis", diz sempre, nas ro-
das de conversas na quadra ou fora dela.

Ontem, dia 16 de abril (terça-feira), o Madureira 
Shopping recebeu o tradicional Baile Dançante 
da Dona Helô em uma edição especial de aniver-
sário do empreendimento, que completa 35 anos 
no mês de abril. Dona Helô levantou o público 
presente durante a tarde dançante, que começa às 
17h, tem entrada gratuita e acontece no 4º piso. 
A atividade proporcionou muita música de qua-
lidade, dança e entretenimento, além de ser indi-
cada para pessoas de todas as idades. A gerente de 
marketing do Madureira Shopping, Letícia Pinho, 
afirma que o evento tem uma atmosfera muito 
agradável e encanta a todos. “O Baile da Dona 
Helô tem um público muito fiel. Proporcionamos 
um clima de muita alegria e diversão no nosso 
empreendimento, juntando com clássicos da mú-
sica e, é claro, muita dança de salão. Foi um prazer 
ter a Dona Helô com a gente nessa edição especial 
de aniversário do Madu”, afirma. 
*Serviço: Baile Dançante com Dona Helô*
Endereço: Madureira Shopping - Estrada do 
Portela, nº 222, Madureira – RJ.  

Culturando

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
AQUELE ABRAÇO !!!

DÁ-LHE, HORTA!!! Quem anda com sorrisos de orelha a orelha é o presidente da Uni-
dos da Tijuca, Fernando Horta (Foto: Divulgação GRESUT). A escola do Morro do 

Borel, que há mais de três décadas tem sua quadra de ensaios em atividade na 
Zona Portuária do Rio, terá seu novo espaço para ensaios ao lado do Terminal 

Gentileza, com quase cinco mil metros quadrados, o dobro da atual sede na 
Avenida Francisco Bicalho. "Teremos quadra moderna, com grandes pre-
tensões. A área se revitalizou e a Unidos da Tijuca acompanhará esse novo 
momento da cidade. Proporcionaremos mais conforto aos sambistas, além 
de maior mobilidade no deslocamento dos componentes, pela localização 

ao lado do maior integrador de transporte público da capital. É um sonho 
antigo perto de ser realizado", comemora o dirigente, desde 1986 na escola 

do Borel. Sob sua gestão, foram ganhos três títulos, quatro vice-campeonatos e 
muitos profissionais revelados para o Carnaval. Aquele Abraço!!!

O tradicional baile de dança de salão tem entrada gratuita e garante muita 
diversão aos participantes

Orquestra formada por 28 jovens do Rio de Janeiro 
fará concerto gratuito revisitando clássicos da música 

brasileira (Foto: Instituto Rudá/Divulgação)

tam com ensino de apoio, como aulas de inglês. 
A Orquestra também é parceira da Orquestra 
Shalom, que a acompanha há 12 anos. “O obje-
tivo da Orquestra é capacitar os jovens para que 
eles cheguem a ingressar em orquestras pro-
fissionais, em orquestras das Forças Armadas, 
e que tenham um caminho profissionalizante, 
graças à música. Felizmente, ao longo dos anos, 
diversos estudantes da Orquestra ingressaram 
em projetos musicais e culturais, na academia, 
alguns chegando mesmo ao doutorado. Essa é a 
nossa maior missão”, informa Márcia Melchior.
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CBF afasta árbitros dos jogos de Flamengo 
e Vasco na primeira rodada do Brasileirão

Além deles, juiz do duelo entre Corinthians e Atlético-MG também foi punido

CBF decidiu tomar pro-
vidências após as deci-
sões polêmicas tomadas 
pela arbitragem durante a 
primeira rodada do Cam-
peonato Brasileiro. Nesta 
terça-feira (16), a entida-

de decidiu afastar três árbitros por tempo 
indeterminado. São eles:
. Flávio Rodrigues de Souza, que apitou 
Vasco x Grêmio;
. André Luiz Skettino, que apitou Atlético-
-GO x Flamengo;
. Yuri Elino da Cruz, que apitou Corin-
thians x Atlético-MG.
Os árbitros passarão por um período de 
treinamento enquanto estiverem fora dos 
jogos. Eles não poderão ser escalados para 
partidas de nenhuma divisão do Campeo-
nato Brasileiro, mas, após passar por esse 
ciclo de preparação, voltarão a ser relacio-
nados para duelos da Série C.
Flávio Rodrigues de Souza ficou marcado du-

Com a saída de Nino, o Fluminense tem vi-
vido momentos de dificuldade para montar 

sua nova dupla de zaga. Cria de Xerém, Felipe 
Andrade, de 21 anos, é um jogador bem visto 
pelos torcedores, mas que ainda não teve uma 
oportunidade de começar jogando na posição. 
Fernando Diniz fez elogios ao jovem e afirmou 
que o vê em condições de ser titular.
"O Felipe Andrade pode ser titular, tanto que 
tem entrado nos jogos. Ele pode jogar de volan-
te, zagueiro ou lateral. Está com a gente desde o 
ano passado e evoluiu muito. Muita coisa. Ele 
está nesse processo de crescimento. Mas temos 

Fernando Diniz
Lucas Mercon / Fluminense

A

Após 15 anos da sua aposentadoria, Romário 
poderá retornar aos gramados. Atual presi-

dente do America e senador, o Baixinho, de 58 
anos, se inscreveu para jogar a Segunda Divisão 
do Campeonato Carioca pelo Mequinha. 
O tetracampeão mundial apareceu no Boletim 
Informativo de Registro de Atletas (Bira), da 
Ferj, na manhã desta terça (16). A liberação, no 
entanto, só será feita quando uma cópia do con-
trato for enviada para a CBF. Ele retorna ao fute-
bol para o mesmo clube que encerrou sua carrei-
ra, em 2009. Na época, disputou poucas partidas 
pelo America, antes de pendurar as chuteiras. 
Na última segunda (15), o atacante gravou um ví-
deo nas redes sociais com um contrato em mãos e 

Romário é inscrito pelo America 
para a disputa da Série B do Carioca

Diniz vê zagueiro Felipe em processo de 
maturidade no Fluminense: 'Pode ser titular'

deixando no ar a possibilidade de sair da aposenta-
doria. "Acabei de assinar esse documento aqui. Em 
breve novidades. Vamos ver o que vai ser", disse.
Romário deverá conversar com o técnico do 
America, Marcus Alexandre, para saber como 
ele pode ser melhor aproveitado em campo. 
Com quase 60 anos, o Baixinho mantém boa 
forma física, sendo ativo disputando peladas e 
jogando futevôlei nas praias do Rio de Janeiro. 
Além disso, o senador receberá um salário sim-
bólico, mas devolverá todo o valor ao clube.
O America estreia na Segundona do Cariocão 
no dia 18 de maio, às 15h, contra o Petrópolis, 
no Estádio Giulite Coutinho. Apenas o cam-
peão sobe para a elite do estadual.

um olhar bastante cuidadoso com ele. O Felipe 
Andrade teve proposta para sair, já me ligaram 
e eu quis que ele ficasse. Acho que ele melho-
ra cada vez mais. Queremos ter ele no elenco e 
sempre temos um olhar especial para ele", afir-
mou em entrevista.
Outro jogador lançado no time de cima por 
Diniz, o volante Alexsander, de 20 anos, tem 
perdido espaço no elenco do Fluminense. Ao 
comentar sobre o jovem, o treinador relembrou 
o início arrasador do atleta e afirmou que acre-
dita que ele tenha condições de voltar ao mesmo 
nível ou superá-lo em 2024.

rante o jogo entre Vasco e Santos devido a dois 
lances: o pênalti não marcado para o Tricolor 
Gaúcho, em toque no braço de Lucas Piton, e a 
penalidade não marcada para o Cruz-Maltino, 
após pisão de Rodrigo Ely em Galdames.
Já André Luiz Skettino foi bastante critica-
do pelo Atlético-GO por conta da expulsão 
de Jair Ventura e do pênalti marcado para o 
Flamengo no fim do jogo. Após a partida, o 
presidente do clube goiano chamou a atua-
ção do árbitro de "vergonha" e o acusou de 
fazer parte de uma "máfia".
Por fim, Yuri Elino da Cruz foi alvo de 
críticas de ambas as torcidas por conta de 
diversos lances: a não expulsão de Fagner, 
do Corinthians, após uma entrada dura em 
Zaracho, a expulsão polêmica do volante 
Rodrigo Battaglia, do Atlético-MG, e o car-
tão vermelho aplicado a Antônio Oliveira, 
treinador do time paulista, após o apito fi-
nal. O Galo, inclusive, emitiu uma nota ofi-
cial após o término da partida, lamentando 
a atuação de Yuri Elino.

Romário é presidente do Ameri-
ca desde o início do ano. Arthur 
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